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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA NOVA DE GAIA 5 

SESSÃO REALIZADA NO DIA 17 DE FEVEREIRO DE 2022 

ATA NÚMERO SETE 

 

Aos dezassete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e vinte minutos, 

teve lugar a 2ª Reunião da Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia, iniciada em três 10 

de fevereiro de 2022, a qual decorreu no Auditório Manuel Menezes de Figueiredo, Rua General Torres nº 

1141, presidida por Albino Pinto de Almeida. Constituíram ainda a Mesa o 1º Secretário, José Manuel de 

Almeida Couto, e a 2ª Secretária, Maria Fernanda da Rocha Almeida de Morais e Sousa. --------------------------  

 

Estiveram presentes, para além dos mencionados, os seguintes deputados municipais: Agostinho Manuel 15 

Moreira de Sousa Santos, Alcino de Sousa Lopes, Ana Luísa Ferreira, Andreia Teixeira, Arménio José Pereira 

da Costa, Carlos Alberto Gonçalves Pinto, Carlos Alberto Pinto Ribeiro, Carlos José Pinto Vergueiro, Cipriano 

Manuel Rodrigues Fonseca de Castro, Dália Miranda Eira, Eduardo Miguel Sabino Guedes Barroco de Melo, 

Filinto Virgílio dos Ramos Lima, Filipe da Silva Lopes, João Morais de Sousa, João Paulo Rebelo da Silva, 

Joaquim António Dias Tavares, Joaquim César Ramos Rodrigues, Joaquim Sousa Rocha, Manuel Joaquim dos 20 

Santos Azevedo, Manuel Paulo de Jesus Lopes, Maria Adelina Gomes Guedes Pereira, Maria de Fátima Alves 

Menezes Figueiredo, Maria José Gamboa Campos, Natália Soares Gonçalves, Ricardo Miguel da Costa 

Almeida, Rui Pedro Fernandes Teixeira, Serafim Silva Teixeira, Tiago Filipe da Costa Braga, Vítor da Silva 

Pereira Canastro, Carla Maria Rodrigues Costa, Ivone Maria Oliveira de Sá Santos, Joaquim Moreira Barbosa, 

José Fernando Santos Almeida, Paulo José Melo Martins, Jorge Miguel Félix Pinto Espanhol, Luís Miguel 25 

Nogueira, João Emanuel de Gouveia Martins, Luísa Maria Porto Ferreira da Silva, André Araújo Ferreira, Paula 

Albertina Oliveira Ferreira Baptista, Pedro Jorge Ribeiro de Castro Teixeira e Jorge Manuel dos Santos Pereira.

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Faltaram os seguintes deputados municipais: Mónica Alexandra da Silva Almeida, que justificou a falta, sendo 

substituída pelo elemento disponível, João Pedro Ferreira Martins, João Paulo Moreira Correia que justificou 30 

a falta, sendo substituído nos termos da Lei, pelo seu Substituto Legal, Alexandra Amaro, e Rui de Brito e 

Cunha Leite de Castro, que justificou a falta, sendo substituído pelo elemento disponível, Gonçalo de Sousa 

Pinto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Pelo Executivo Camarário, estiveram presentes o Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor de 35 

Almeida Rodrigues, o Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, Patrocínio Miguel Vieira de Azevedo e 
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os Senhores Vereadores: Dário Soares Freitas da Silva, Paula Cristina Martins Carvalhal, Elísio Ferreira Pinto, 5 

Célia Correia, José Joaquim Cancela Moura e Rui Manuel Alves da Rocha Pereira. ------------------------------------  

Estiveram ausentes os senhores Vereadores, Marina Raquel Lopes Mendes, José Guilherme Saraiva Oliveira 

Aguiar e José Valentim Pinto Miranda. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Presidente da Mesa deu nota da pequena Exposição no Foyer da Assembleia Municipal, 10 

convidando os 2 jovens envolvidos na Campanha a dar uma pequena palavra aos senhores Deputados. ------  

Mariana Moreira, agradece a todos a oportunidade, excecional, de hoje estarem aqui a partilhar com todos 

os presentes um pouco do que viram patente nas “Caixas” da Exposição. Em finais de 2020, 34 jovens foram 

convidados para tentar representar através de imagens alguns dos direitos que eram para eles os mais 

importantes. Integrou o grupo “Direito ao Ambiente e o Direito à Educação”, dizendo ser sempre bom estas 15 

oportunidades que são dadas aos jovens por parte do Gabinete da Juventude, de forma a expressar o ponto 

de vista dos jovens. Nesta Exposição podem ver um pouco do que foi a experiência destes jovens, que mais 

que representar visualmente esses Direitos, também permitiu fazer um trabalho de reflexão relativamente 

ao dia a dia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Gonçalo Riscado, agradece a todos os presentes, o essencial foi dito pela colega, aproveita para a gradecer 20 

à Câmara Municipal e ao Gabinete da Juventude que proporcionou este tipo de atividades, fundamentais 

para continuar e preservar o bom nome dos gaienses e apostar numa continuação dos bons valores 

praticados neste município, nomeadamente, de inclusão e igualdade. Convida a todos para perderem uns 

minutos e analisarem a Exposição. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente da Mesa disse sempre se tem procurado que a juventude gaiense tenha vez e voz, 25 

sendo motivo de regozijo dizer a estes jovens que devem continuar a lutar pelos seus direitos, porque só é 

vencido quem desiste de lutar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2 - Leitura, Discussão e Votação de Atas. -------------------------------------------------------------------------------  

 30 

O Senhor Presidente da Assembleia submeteu a votação a Ata nº 3, de 06 de dezembro de 2021. ------------  

Votação: Aprovada por unanimidade, nos termos do disposto no nº 3, do artigo 34º do C.P.A., não tendo 

participado nesta votação os Srs. Deputados: Bruno Oliveira, Jaime Quintas, Paulo Lopes, Alexandra 

Amaro, Maria José Gamboa, João Pedro Martins e Gonçalo de Sousa Pinto. -----------------------------------------  

 35 
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4.9. da Ordem de Trabalhos “Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto à Candidatura 5 

a Financiamento EQ-LINHA BEI NORTE-05-1406-FEDER-000043 “Implementação de Soluções de Melhoria 

da Acessibilidade de Canais Pedonais e Cicláveis em Local de Risco” – Aprovação da Minuta do Contrato 

de Financiamento Reembolsável para Financiamento Parcial da Contrapartida Nacional, assim como, da 

Imputação dos Encargos de Financiamento”. ----------------------------------------------------------------------------------  

 10 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.9. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.10. da Ordem de Trabalhos “Informação Escrita do Exmo. Senhor Presidente da Câmara Municipal 15 

e da situação financeira do Município”.------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Deputado Gonçalo Pinto (IL) solicita esclarecimentos relativamente a alguns assuntos que passa a 

elencar. Na página 66 questiona se o executivo pretende alargar as campanhas de sensibilização sobre saúde 

mental, ou se o evento que ocorreu na Escola Profissional do Infante apenas foi uma situação pontual. 20 

Relativamente ao resumo da execução orçamental constante das páginas 101 a 114, alertam que o mesmo 

se encontra praticamente ilegível, assim, questionam se se encontra previsto qualquer migração do atual 

software contabilístico utilizado pelos serviços da Câmara Municipal para um mais atual e que facilitaria 

eventuais outputs em formato excell, para efeitos da sua análise. Na página 20, referente aos processos 

judiciais pendentes, alertam para o processo 2263/20.6T9 VNG e 22/22.4T9 VNG os quais têm por base 25 

publicações no “Facebook” e difusão de fatos falsos nas redes sociais relativamente ao uso e destino a dar à 

Escola EB1 da Formigosa, questionam se a Câmara Municipal se encontra a utilizar recursos do departamento 

de Assessoria Jurídica para fazer a assessoria destes processos, sendo que o segundo processo tem como 

pessoa participada o Prof. Dr. Eduardo Vítor Rodrigues na sua pessoa pessoal e não o município de Vila Nova 

de Gaia, como no primeiro caso. Questiona igualmente relativamente ao processo 09C2022, em particular, a 30 

que título se encontrava uma viatura registada em nome do município a circular nos Países Baixos e, em 

excesso de velocidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues começou por dizer ao senhor deputado 

que responderá por escrito naquilo que são as insinuações feitas. Referiu, não utilizar os meios da Câmara 

Municipal para fins pessoais, a insinuação que o senhor deputado fez transforma-o num verdadeiro 35 

populista, que perante um documento de dezenas de páginas o seu verdadeiro enfoque foram as suspeições. 
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Refutou as afirmações feitas, sendo que o Presidente da Câmara Municipal foi achincalhado no “Facebook” 5 

e serão usados os recursos que dispõe na autarquia para defender a sua honra, o processo está em nome 

pessoal, foi em nome Presidente da Câmara Municipal e não do executivo camarário. Se o senhor deputado 

o pretender tem o Gabinete ao dispor para o informar convenientemente, o resto das questões serão dadas 

por escrito.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Troca de palavras, do senhor Deputado Gonçalo, do lugar, não se percebendo a troca de palavras na 10 

gravação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente da Mesa disse que o senhor deputado pode usar a “Defesa da Honra”, mas deve explicar 

onde foi ofendido. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Do lugar o Senhor Deputado Gonçalo Pinto (IL) disse ter sido apelidado de populista, ignorante sem o senhor 

Presidente da Câmara Municipal responder às questões, apenas colocou questões não fez insinuações 15 

(impercetível). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Troca de palavras, do senhor Deputado Gonçalo, do lugar, e do senhor Presidente da Câmara Municipal, não 

se percebendo na gravação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Gonçalo Pinto (IL) referiu que a sua intervenção se cingiu ao seu papel de escrutinador, 

tendo questionado a que título é que existem este tipo de processos pendentes na Câmara Municipal. 20 

Cabendo ao Senhor Presidente da Câmara Municipal responder o porquê sem entrar em insultos ou ultra 

populismos, não entrou em insinuações. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues respondeu ao senhor deputado que não 

é escrutinador, escrutinador é aquele que conta os votos na Mesa, o senhor é Deputado Municipal não 

estando aqui para escrutinar, mas sim para exercer as funções com dignidade. O senhor deputado na sua 25 

intervenção quis sugerir que se trata de um processo individual, pessoal, para o qual se estão a usar recursos 

municipais.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Jorge Pereira (CH) questionou o senhor Presidente da Câmara Municipal quanto ao estado 

atual da rede viária nas Freguesias do Concelho, em especial nas Freguesias do interior, onde facilmente se 

encontra estradas degradadas. Pretende, igualmente, mais informações sobre o sistema de gestão de tráfego 30 

inteligente em corredor Bus. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues respondeu ao senhor deputado quanto 

às duas questões colocadas, referindo que ao longo dos últimos 7 anos são escrutináveis os trabalhos 

desenvolvidos na reabilitação de pavimentos. Trata-se de um Concelho muito grande com quase 5x a cidade 

do Porto, uma mancha peri urbana com especificidades muito próprias e com um tecido de arruamentos, 35 

sobretudo interiores às Freguesias, que por variadíssimas razões, foram deixadas para segunda opção e 
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foram-se dando prioridade a alguns atravessamentos de maior monta, deixando os esclarecimentos 5 

aprofundados relativamente a esta matéria. Relativamente à questão sistema de gestão de tráfego 

inteligente em corredor Bus, prestou exaustivamente os devidos esclarecimentos, tendo focado entre outros, 

o MetroBus, na EN222, em corredor dedicado, sendo que se trata de um projeto de 2009/2010 e está neste 

momento a ser feito com fundos municipais. Fez, igualmente referência ao shuttle Grijó/Santo Ovídio, 

referindo ser esta a nova estratégia de trânsito para o Município,  -------------------------------------------------------  10 

Senhora Deputada Paula Baptista (CDU) na sua intervenção fez referência ao projeto de grande dimensão 

para o Parque de Campismo da Madalena, deixando uma série de questões às quais pretendem 

esclarecimentos; piso das ruas do Roseiral e das Violetas nos Carvalhos em mau estado dificultando o acesso 

de um aluno em cadeira de rodas, à escola; aumento de taxas, deficiências de escoamento de água pluvial e 

outros na renovada Feira dos Carvalhos; previsão do prazo de concretização do novo Centro de Saúde dos 15 

Carvalhos, conforme documento em anexo (Vide anexo nº1). -------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues relativamente ao Parque de Campismo 

da Madalena, espaço ocupado pela Orbitur e cerca de 15% tudo o resto é neste momento uma pequena 

mata, efetivamente o espaço em causa só é ocupado numa pequeníssima parte pelo Parque de Campismo 

da Madalena. Neste momento, o esforço da autarquia nos terrenos, que são os 15% ocupados e os 85% 20 

adjacentes, é igual ao esforço que se teve com a compra da casa da Presidência, passando a prestar 

esclarecimentos. Disse, que se o proprietário dos terrenos do lote da Orbitur entender avançar com um 

projeto urbanístico exclusivamente para habitação, iria se tornar uma nova Vila D’Este, devido à capacidade 

construtiva, não é projeto que a Câmara Municipal queira, prestando os devidos esclarecimentos. 

Relativamente às restantes questões colocadas pela senhora Deputada, quanto à feira dos Carvalho agradece 25 

que faça chegar essa informação, desconhecia o aumento das taxas, tendo deixado os esclarecimentos 

relativamente à tabela de taxas praticado, deixou igualmente esclarecimentos relativamente às 

infraestruturas e logística. Quanto ao Centro de Saúde dos Carvalhos está pronto a ser lançado o Concurso 

Público, tendo deixado os devidos esclarecimentos. --------------------------------------------------------------------------  

Senhora Deputada Paula Baptista (CDU) relativamente à rua das Violetas e rua do Roseiral, disse que 30 

realmente o acesso à escola é péssimo, agradecendo o esclarecimento do senhor Presidente (dado 

diretamente e de imediato). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) na sua intervenção solicitou esclarecimentos de forma a obterem 

mais informações acerca da descentralização, que este ano estava programada ser em 3 áreas a partir de 1 

de abril, saúde, educação e ação social, tendo a ação social ficado programada para o final do ano. Deixou 35 

alguns considerandos relativamente a este assunto. Relativamente ao TGV, não irá falar nos impactos, 

solicitam ao senhor Presidente que partilhe com a Assembleia Municipal algumas ideias macro do que é este 
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projeto. A terminar, questiona se neste momento existem dados relativamente aos projetos de apoio 5 

nomeadamente os Passes escolares gratuitos, nos vários graus de ensino, se existe alguns números quanto 

à taxa de adesão aos mesmos -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues deixou esclarecimentos relativamente à 

questão da descentralização referindo que houve a possibilidade de prorrogação até 31 de dezembro de 

2022 significando que municípios que queiram ou possam assumir a 1 de abril, podem assumir antes de 31 10 

de dezembro, Ação Social, têm até 31 de dezembro para optar. Disse que o problema da Ação Social é jurídico 

e não de dinheiro ou prazos, deixando os devidos esclarecimentos. Deixou ainda diversos esclarecimentos 

relativamente à Descentralização no que concerne a Saúde e a Educação. Relativamente ao TGV, trata-se de 

um projeto de 2009, não entendendo a estupefação, tendo sido publicamente discutido em 2009, entretanto 

foi congelado durante o Governo Sócrates, tendo agora o Governo incluído no financiamento do PRR a verba 15 

para a primeira fase do TGV, Porto/Gaia/Soure, a 2ª fase Soure/Lisboa não está incluída no financiamento 

PRR, alegadamente será financiada numa 2ª fase com Fundos Comunitários, referiu que a 1ª fase tem 

dinheiro, dotação tudo em ordem. Prestou ainda esclarecimentos diversos, entre os quais a estação em Gaia, 

uma vez que não estava previsto nenhuma paragem em Vila Nova de Gaia, tendo sido “finca pé” que em 

Santo Ovídio, local que fazia todo o sentido, seria criada uma estação, como uma grande “Montparnasse”, 20 

onde se intermodaliza-se os transportes, e se fizesse o rebate de todos os transportes. Quanto aos Passes 

Sociais tem neste momento 6 mil estudantes a utilizar, admitindo que a partir da Páscoa se tenha a 

possibilidade de consumar o seu objetivo para este Mandato, que é disponibilizar em apoio financeiro o valor 

do passe para todos aqueles que estudam fora da Área Metropolitana, não dispõem do Andante, sendo esse 

valor pago desde que demonstrem com fatura que utilizaram o transporte público. Deixou ainda mais alguns 25 

esclarecimentos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi Apreciada a “Informação Escrita do Exmo. Senhor Presidente da Câmara Municipal e da situação 

financeira do Município”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 30 

De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal colocou à votação a minuta de ata que, após ter 

sido lida, foi aprovada por Unanimidade, conforme documento em anexo (Vide anexo nº2). --------------------  

Nada mais havendo a tratar, foi a referida reunião dada por terminada, eram vinte e três hora e sete minutos 

do dia dezassete de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, da qual foi lavrada a presente Ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelo Primeiro Secretário da Mesa e pelo Senhor Presidente da 35 

Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 5 

O Primeiro Secretário 

 

__________________________________ 

(José Manuel de Almeida Couto) 

 10 

O Presidente da Assembleia Municipal 

 

___________________________ 

(Albino Pinto de Almeida) 

 15 

 


